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Chères adhérentes, chers adhérents, 

Encore une belle année pour AMAE ! 

Le rapport moral est l’occasion de se rappeler les évènements qui ont 
ponctué l’année 2023. AMAE a joué son rôle d’animation du quartier 
et de valorisation de son 
patrimoine. L’animation, à travers 
des conférences tout au long de 

l’année. Celle de Patrick Villiers (qui reviendra à l’Argonaute 
le 19 janvier) sur la Loire et le sucre. Celle de Cyril Castanet 
en fin d’année avec une autre vision de la Loire, ou celle sur 
les égouts. Un autre temps fort fut la projection du film 
« Archives » de Vianney Lambert, en présence des 
archivistes d’Orléans Métropole, le 13 avril.  

Ces évènements ont été ponctués de moments de convivialité qui nous 
permettent de mieux nous connaître au sein de l’association. L’animation à 
travers, aussi, à la cadence de deux réunions par mois. Encore des moments 
de partage. Et puis la présence d’AMAE sur les marchés, qui est davantage 
un prétexte à être ensemble qu’une véritable opération de vente ! 

D’autres temps forts et de partage avec Rentrée en Fête en septembre. 
Les membres de l’association ont encore répondu présent en tenant un 
stand dans une ambiance conviviale. Et bien sûr les Journées 
européennes du Patrimoine. Une forte mobilisation des bénévoles de 

l’association pour l’évènement majeur aux 
Archives Départementales, mais aussi sur 
le terrain, dans les rues, pour accompagner 
nos quatre Circuits Découverte. Et puis 
d’autres évènements qui apportent de la nouveauté dans 
l’éventail que propose l’association. Le circuit Tournicoti des 

venelles par Cenabum qui a beaucoup plu aux présents. Mais elle avait un goût d’inachevé…. 
Il faudra en refaire une en 2024 ;o). Certains adhérents ont également profité du circuit de 



 
visite de la Bionne proposé par nos amis du Groupe Mémoire et Patrimoine de Saint Jean de 
Braye. Nous devrons poursuivre et développer cette collaboration.  

AMAE est également motrice dans l’animation des associations du 
patrimoine à l’échelle départementale. Cette année, nous avons 
hébergé la réunion inter-associations et nous gérons la liste de 
diffusion des informations entre associations. C’est notamment 
par ce biais que nous pouvons vous informer d’autres évènements 
proposés par les associations amies. Il est important que nous 
continuions à participer à ce réseau, pour faire du partage d’expérience, pour s’enrichir les 
uns et les autres.  

Le projet majeur cette année était centré sur les Circuits Découverte. Disons que le projet n’a 
pas rencontré son public lors des Journées européennes du Patrimoine. Je reste persuadé qu’il 
s’agit d’un projet pertinent, nécessaire et que nous devons continuer à le défendre. Peut-être 
autrement. 

 

L’an dernier je terminais le rapport moral par un clin d’œil au Totem du Quartier Est, sous 
forme d’avis de recherche. Un Totem arlésien, en quelque sorte ! 2024 devrait, enfin, voir la 
finalisation de ce projet dans lequel AMAE a été trop peu impliquée à mon goût, alors qu’elle 
est à l’origine du projet. J’ai récemment réaffirmé que ce projet (et notamment le choix de 
l’œuvre retenue) devra se faire en concertation avec les habitants du quartier. Parce que la 
concertation, l’implication des habitants, c’est l’ADN d’AMAE. 

La trajectoire d’AMAE depuis sa création en 2019 peut être illustrée par le nombre croissant 
de ses adhérents. Une trajectoire rectiligne, linéaire, surprenante de constance. La chute en 
2024 ? Certainement pas ! Nous n’avons pas encore lancé de campagne et comptons, déjà, 14 
adhésions. Je prends le pari de 60 adhérents et adhérentes, tout rond, en fin d’année.  
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AMAE est une association qui est désormais bien identifiée par les 
citoyens et par l’ensemble des interlocuteurs locaux. Par exemple, 
nous avons reçu cette année le don d’objets en lien avec le Cirque 
Lavrat. C’est, entre-autre, le résultat de notre visibilité croissante 
dans les médias (voir revue de presse non-exhaustive en fin de 
document). Nous devons poursuivre cet effort pour recueillir 

davantage d’informations, de documents sur l’histoire de notre quartier, mais aussi pour 
davantage engager les citoyens dans nos initiatives car les sujets que nous travaillons doivent 
résulter d’une volonté des habitants. L’un des pistes pour assurer cette croissance c’est que 
les adhérents soient les ambassadeurs d’AMAE au quotidien. 

Après près de quatre ans à la présidence de l’association, il est temps pour moi de prendre du 
recul. Pour des raisons professionnelles et pour me libérer sur d’autres engagements. Un peu 
plus de quatre ans en fait puisque l’origine d’AMAE est à rechercher dans l’Atelier Patrimoine 
de l’ancien Conseil Consultatif de Quartier Est que j’animais depuis… 2016. Bien entendu, je 
resterai très impliqué dans AMAE. D’une part parce qu’au cours de ces quatre années 
l’association s’est organisée, structurée, avec une forte dimension numérique (stockage des 
documents de l’association, hébergement du site web, gestion des listes de mail, gestion des 
adhérents, paiements en ligne, gestion des subventions…) que j’assume mais qui peut paraître 
lourde. D’autre part parce que je reste convaincu de l’utilité d’AMAE pour créer du lien et 
participer au vivre ensemble. Mais aussi parce que certains sujets me passionnent… Je reste 
ainsi très attaché, non seulement à AMAE, mais aussi aux projets en cours (circuit découverte 
sur les commerces de l’Argonne, tee-shirts et cartes postales, cycle de conférences). 

Pour qu’AMAE demeure une association vive, pleine de projets, il est essentiel que les 
responsabilités soient partagées et renouvelées. Nouvelle équipe, nouvelles idées, nouvelles 
façons de faire. C’est la richesse d’une association : se nourrir de la diversité. Pour ma part, je 
me suis nourri et me nourrirai encore des interactions avec les membres de l’association. Au 
fil du temps, certains sont devenus des amis et je continue à rencontrer de belles personnes 
au fur et à mesure que l’association se développe. Je remercie chaleureusement les membres 
du CA et en particulier les membres du bureau, Jean-Pierre et Philippe, pour les excellents 
moments passés ensemble. 

 

Très belle année à toutes et tous.     Jérémy JACOB, Président d'AMAE 

Calendrier des réunions AMAE 2024 : 2024 : Lundi 9 janvier (Assemblée Générale), Vendredi 
19 janvier (conférence sur la Loire), Mardi 13 février (Annotation collaborative), Vendredi 23 
février, Mardi 12 mars, Vendredi 22 mars, Mardi 9 avril, Vendredi 26 avril, Mardi 7 mai, 
Vendredi 24 mai, Mardi 11 juin, Vendredi 21 juin. 



 
 

Revue de presse 2023 

La République du Centre 

Un hommage à la dernière passeuse de Loire 
 

 

Quel bilan pour le budget participatif 2021/2022 à Orléans ? 
Des projets achevés et des mécontents... 
 

 

Les associations de défense du patrimoine local se concertent 
 

 

Le collège construit au nord-est d'Orléans s'appelle 
finalement... Jean-Rostand, comme l'ancien collège 

 

Fillettes tuées et dévorées par une bête... À Orléans, les 
archives racontent l'histoire de la ville depuis la Révolution 

 

Découvrir les quartiers Est de la ville autrement... 

 

Ces sites du Loiret à découvrir pour la première fois lors des 
Journées européennes du patrimoine 
 

 

Développer une identité 

 



 
 

Mag’Centre 

JEP 2023 : visitez l’est d’Orléans 

Quand Orléans sentait le sucre… 

 

Orléans Mag 

 

 

Site internet d’Orléans Métropole 

Journées européennes du patrimoine : le patrimoine populaire de l’Est à l’honneur 

 


